



Acta N° 149 del 11 de septiembre de 2015 1 de 14

¡Actuaciones Responsables!

SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL

DE BELLO

ACTA NÚMERO 149

FECHA: SEPTIEMBRE 11 DE 2015
HORA: 07:00 AM
LUGAR: RECINTO DE SESIONES DEL CONCEJO

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Buenos días para todos los presentes, buenos días Honorables Concejales, por favor hacer uso de las curules para iniciar la sesión del día de hoy.

Por favor señor Secretario leemos el orden del día.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente.

Buenos días para todos los compañeros presentes, Concejales y Concejalas, compañeros del Concejo. Siendo las 7:00 AM del día 11 de septiembre de 2015 damos inicio a la sesión plenaria con el siguiente orden del día:

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM
2. INTERVENCIÓN DE PRESBITERO JAIRO MOLINA ARANGO REPRESENTANTE DE CONASEP Y EL PADRE CARLOS FERNANDO VANEGAS RECTOR DEL COLEGIO SAGRADO CORAZÓN DE MARIA,
TEMA: SOCIALIZACIÓN AL PROYECTO DE ACUERDO 020



¡Actuaciones Responsables!

3. COMUNICACIONES
4. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

Está leído señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

Por favor verificamos el quórum.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente.

Honorable Concejal:

NICOLÁS ALZATE MAYA	Presente
BASILISO MOSQUERA ÁLVAREZ	Presente
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ	Presente
LEÓN FREDY MUÑOZ LOPERA	Presente
JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO	Presente
MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO	Presente
JEAN LEE PAVÓN ZAPATA	Presente
FRANCISCO JAVIER ECHEVERRI CÁRDENAS	Presente
LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO	Presente
DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÍA	Presente
NUBIA ESTELLA SUÁREZ CARO	Presente
JULIO MARIO CUERVO HENAO	Presente
NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ	Presente
CARLOS MARIO ZAPATA MORALES	Presente



Acta N° 149 del 11 de septiembre de 2015 3 de 14

¡Actuaciones Responsables!

FRANCISCO ELADIO VÉLEZ GONZÁLEZ	Presente
CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ	Presente
GABRIEL JAIME TABARES BAENA	Presente
NUBIA DEL SOCORRO VALENCIA MONTOYA	Presente
ISABEL DANIELA ORTEGA PÉREZ	Presente

Le comunico señor Presidente que hay quórum suficiente para deliberar y para decidir.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

En consideración en el orden del día leído por el señor secretario, se abre la discusión, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada, ¿aprueban Honorables Concejales?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

Ha sido aprobado señor Presidente y anuncio el ingreso a la plenaria del Concejal Jesús Ernesto Zapata Orrego.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Continuamos con el orden del día señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

2. INTERVENCIÓN DE PRESBITERO JAIRO MOLINA ARANGO REPRESENTANTE DE CONASEP Y EL PADRE CARLOS FERNANDO VANEGAS RECTOR DEL COLEGIO SAGRADO CORAZÓN DE MARIA.

Señor Presidente.



¡Actuaciones Responsables!

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Les damos la más cordial bienvenida a ustedes dos invitados especiales
Para que nos den a conocer que beneficios tiene este importante acuerdo que
curso en el concejo municipal para las instituciones privadas que brinda educación
a nuestros jóvenes Bellanitas y el que inicia me da su nombre para que quede
constancia en el acta muchas gracias por estar acá presentes en el día de hoy,

TIENE LA PALABRA EL PADRE CARLOS FERNANDO VANEGAS BONET RECTOR DEL COLEGIO SAGRADO CORAZÓN DE MARÍA DEL BARRIO PÉREZ

Carlós Fernando Vanegas Bonet rector del colegio sagrado corazón de María del Barrio Pérez, buenos días un saludo muy especial señor presidente del concejo municipal de Bello, honorables concejales, señor secretario y todos los asistentes gracias por la invitación que nos hacen para socializar este acuerdo tan importante para nosotros como educación privada, en los colegios privados y en los que nosotros representamos que es la escuela católica los colegios de las Escuelas católicas, en nuestro municipio de Bello. Son varias las instituciones que la iglesia católica presta este servicio desde hace muchísimos años, nuestros colegios de iglesia tiene más de 50 años formando a los jóvenes y a la sociedad Bellanita, son más de 50 años en los cuales estamos formando integralmente a los jóvenes no solamente en la naturaleza y la gracia, no solamente en el espíritu y el cuerpo en la interioridad y la exterioridad si no también enseñándoles los valores los respetos por eso es una educación que la iglesia hace en sus escuelas católicas integral mente, la parte académica pero también la parte espiritual para que el día de mañana cada uno de estos jóvenes sean hombres de bien enseñándoles los valores, los respetos a dios y a esta sociedad Bellanita la educación privada que nosotros realizamos cumple una función pública porque somos nosotros ayudantes Del estado en esta obligación, la escuela católica ha sido abandonada de nuestro municipio Bellanita, tenemos que recordar que muchos de los colegios públicos que existen hoy en la actualidad nacieron en el



¡Actuaciones Responsables!

seno de la escuelas católicas y son hijos de la iglesia católica por eso la educación privada hoy en la actualidad la escuela católica y la iglesia católica están contribuyendo a las políticas de calidad educativa de este municipio para que sean más eficientes de esa manera el municipio de Bello, también se está viendo retribuido porque son los colegios de la iglesia católica los que están

ayudando con esas políticas de calidad educativa, de ello nos podemos dar cuenta en el resultado sintético que han tenido los colegios de la iglesia católica por ejemplo el colegio que yo represento sagrado corazón de María en este índice sintético, en la básica primaria en Colombia estábamos en cinco uno, Bello en cinco dos y en nuestro colegio en cinco ocho, en la básica secundaria Colombia en cuatro nueve Bello en el cinco en nuestro colegio en siete cinco, la educación media en Colombia en cinco cinco, Bello cinco siete y en nuestro colegio siete tres estos nos muestra estos resultados sintéticos de cómo hemos luchado bastante por sacar adelante a estos niños y niñas en nuestros colegios parroquiales y en nuestras escuelas católicas tenemos nosotros también una cantidad de Becas no solamente el colegio que represento si no todos los colegios de la iglesia católica dan Becas, a nuestros alumnos por que nosotros estamos comprometidos con la sociedad Bellanita, son muchos los niños y niñas que no pudieran estudiar si no tuvieran esa Bequita estamos hablando de un extracto socio económico medio bajo en el caso del colegio que yo represento tenemos un sector muy pobre que es barrio el espíritu santo y de allí tenemos muchos niñitos que pueden acceder a la educación en nuestro colegio.

Esta educación privada que nosotros estamos brindando trae muchos beneficios a esta comunidad Bellanita, y por eso nosotros hoy venimos ante la invitación de ustedes a que de no, y esto lo tenemos nosotros muy claro, nosotros necesitamos el apoyo del honorable concejo el apoyo de la administración municipal, a veces nos sentimos muy solos rescatando que esta administración ha hecho grandes esfuerzos y a empezado una cercanía desde hace dos o tres años una cercanía del municipio de Bello donde nos han invitado a algunas reuniones con el



¡Actuaciones Responsables!

secretario de educación el anterior y el actual el Doctor Giovanni donde se han hecho esos intentos, gracias por esos intentos por que nos van acompañando, nos van visitando y también nos van orientando yo pienso que es algo que debemos hacer juntos la iglesia católica y la administración municipal porque es la educación del futuro de Bello, termino con esta primera parte.

Estamos muy preocupados porque es que de no concedernos ese beneficio tributario del impuesto predial, desaparecerían algunos colegios de la educación privada y algunos colegios de nuestra iglesia.

Y esto traería un impacto social un impacto económico y también un impacto religioso a este pueblo Bellanita, bien pueda el nombre mío es Jairo Alonso Molina soy el delegado arzobispal para la educación y represento a los seis colegios que tenemos aquí en la municipio de Bello, tenemos el colegio de chiquinquirá que cuenta con los mil novecientos estudiantes, y Juan pablo segundo setecientos, el instituto parroquial Jesús de la buena esperanza con ochocientos noventa, el carmelitano con mil cien, el sagrado corazón de María con cuatrocientos estudiantes, el colegio san buena aventura con mil quinientos y el colegio san francisco de asís con mil cien

Tenemos entonces como en todo Bello, colegios de la arquidiócesis de Medellín como decía el padre Carlos nosotros trabajamos pues en cualquier colegio se aprende las diferentes materias, pero nosotros tenemos como características desde el evangelio le enseñamos a estos niños y a estos jóvenes a crecer a luchar a asumir su vida para que desde las diferentes posiciones en las cuales ellos vayan a trabajar muestren el rostro de Jesús, pero también allí en nuestros colegios hay de diferentes credos, muchas personas quieren y buscan el colegio como me encontraba una vez un pastor de otra iglesia y yo le decía usted por que busca esta colegio porque ustedes los curas enseñan muy bien enseñan a formar no solamente en lo académico, sino también en los valores y disciplina, porque si no hay disciplina no hay nada por eso se han caracterizado nuestros colegios y lo muestran las pruebas externas hemos tenido por ejemplo el colegio san Francisco los últimos años he sacado los mejores bachilleres en Bello, en las pruebas



¡Actuaciones Responsables!

supérate con el saber barren y hacen quedar muy bien el municipio de Bello. Hace dos años el instituto Jesús de la buena esperanza se ganó el premio Antioquia la más Educada, con el premio mejor colegio en calidad, y si vemos casi todos nuestros colegios están certificados no solamente lo que de el Icontec, sino también por lo que las pruebas internas dicen y el impacto social que dan estos

Muchachos a la convivencia de nuestro municipio, yo también reafirmo lo que decía el padre Carlos nuestras pensiones son muy bajas son bajas eeeee si no nos exoneran de de los impuestos y nos ayudan con algo de los impuestos, tendríamos que cerrar varios colegios, empezando por el colegio sagrado corazón de María, el colegio carmelitano que también sus pensiones son muy muy bajas el colegio Juan pablo segundo lo tenemos por cobertura, y a pesar de que ese colegio lo tenemos por cobertura tenemos setecientos estudiantes allí, ese colegio nos da pérdida y sin embargo hacemos todo el esfuerzo con las ganancias de los otros colegios para seguirlo manteniendo para que no se cierre y podamos seguir brindando la educación, y la evangelización que se dé hace por medio de la educación, yo les agradecería a ustedes que nueva mente miraran consideraran como toda la labor que han hecho no solamente con los colegios acá mencionados si no el resto de los colegios privados que son regentados por religiosos y religiosas y que de verdad causan un impacto social muy interesante en la vida del municipio muchas gracias.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Le damos gracias a ustedes dos nueva mente, vamos a darles paso a los honorables concejales por si tienen alguna inquietud o pregunta al respecto con el uso de la palabra el honorable concejal Jean Lee Pavón Zapata,

Gracias señor presidente un saludo especial a todos los concejales y personas que nos acompañan muy especial mente al padre Carlos y al padre Jairo bienvenidos esta mañana al concejo, simplemente hacer inca pie en algo, yo soy partidario de que se apoye esta exoneración como creo que esta la concurrencia de los 19 concejales del municipio, porque conocemos de la buena labor que



Acta N° 149 del 11 de septiembre de 2015 8 de 14

¡Actuaciones Responsables!

ustedes han hecho y creemos que invertir en la educación no es otra cosa que invertir los recursos de la mejor manera. No siempre los tiene que hacer el estado, yo creo que hacerlo a través de los colegios privados y máximo en lo católico en los colegios de ustedes pues a mí me llena de satisfacción y me llena de tranquilidad de la buena labor que se hace, simplemente es eso de una manera muy breve yo creo que las palabras sobran cuando los hechos hablan durante tantos años en colegios como los que ustedes representan y han liderado en materias de resultados en las diferentes pruebas que se tienen del estado han sido excelentes entonces yo creo que este acuerdo, es a lugar y lo vamos a apoyar y lo que hemos logrado hablar con todos los concejales es que todos deseamos que este acuerdo sea una realidad muchas gracias señor presidente

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

habla algún otro honorable concejal a jean lee para terminar yo me acojo a su discurso y a sus palabras la educación en Bello esa vocación de servicio que ustedes hacen es un clamor de ayudarle de los 19 concejales el concejo en pleno eee yo aspiro y espero que no se politicé esta educación esta labor tan linda que ustedes hacen que vaya algún aspirante o algunos aspirantes a decir que esto fue por ellos o por que hicieron algo no aquí todos desde el inicio expresamos con todo el corazón con todo el compromiso de colaborarles a estas instituciones que le brindan educación a nuestros niños y jóvenes de del municipio de Bello, ojala y sigamos en este proceso con toda la transparencia total a este incentivo que les estamos dando a estas corporaciones y a estas instituciones educativas muchas gracias y bien pueda hacer uso de la palabra se despide
Bueno ya paso el primer debate estamos pendientes del segundo debate.



¡Actuaciones Responsables!

TIENE LA PALABRA EL PADRE CARLOS FERNANDO VANEGAS BONET RECTOR DEL COLEGIO SAGRADO CORAZÓN DE MARÍA DEL BARRIO PÉREZ

De concedernos este impuesto tributario la exoneración nosotros podríamos seguir adelantando en nuestros colegios muchas cosas que nos hacen falta como por ejemplo el arreglo de todos los bloques sanitarios que hay que arreglarlos según lo que dispone hoy la ley, podemos mejorar las canchas que están en un estado ya de deterioro grandísimo y estamos pensando en coliseos o en espacios amplios para que allí los jóvenes puedan disfrutar del deporte y de la sana convivencia. Podemos pensar también en aulas virtuales, muy poquitos de nuestras instituciones tiene aulas virtuales y podríamos nosotros ir mejorando pues esta calidad de la educación. Agradecemos a todos ustedes y usted señor presidente del concejos honorables concejales, secretario y todos los presentes Todo lo que puedan hacer y ayudarnos en la educación católica y en la escuela católica, que bueno que podamos en días que viene que ustedes nos puedan sorprender y nos den una buena noticia y nos digan a la iglesia católica y la escuela católica padre los pudimos exonerar no el 50 ni el 60 ni el 80 si no el 100% por ciento

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Eso sería lo ideal y jajajajaj de verdad muchas gracias

TIENE LA PALABRA EL PADRE JAIRO

por la invitación como ustedes saben yo hace cinco años fui rector del instituto Jesús de la buena esperanza y me apoyaron mucho cuando el colegio entro en esa crisis, nosotros llegamos a tener una crisis de una deuda grandísima grandísima y gracias también pues al Municipio que nos colaboro con la exoneración se pudo salir adelante ,pero ahora tenemos también como decía el



¡Actuaciones Responsables!

padre hay que seguirle invirtiendo a la infraestructura he querido emprender ahora como remodelar el instituto Así empezamos a cámbiale los techos eso siempre es algo muy costoso y luego cambiarle la fachada , y volverle como la fachada original, pero eso tiene sus su alto costo entonces yo estoy seguro que si ustedes nos ayudan no solamente embellecería el instituto si no que embellecería a Bello, porque esa parte donde esta es un poquito fea , entonces si vamos a trabajarle a eso . yo comencé hace como dos años tumbando un muro lo mas de feo que había ahí , me dijo y me dijo el municipio que me iba a ayudar con la colocando bonito los andenes y lo tumbe y se olvidaron yo cada ratico le digo al alcalde y me dice que si que sí , pero entonces no ha pasado nada tumbe el muro para al menos colocar eso bonito y se olvidaron de todas maneras vamos a seguirle invirtiendo tenemos aulas virtuales por ejemplo el colegio san Francisco de asís y si el san buena aventura lo tenemos muy bien en lo que es la virtualidad pero los otros colegios que son mas de escasos recursos eee con esta ayudita podríamos invertirle lo del las nuevas tecnologías muchas gracias por la invitación

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Yo si había mirado pues y con la venia de mis compañeros estuve expresando de ese muro de haya no sabía quién lo había tumbado y por qué lo habían tumbado y eso verdad mejoro el entorno notablemente de la movilidad dije yo que gran gesto quien seria y como seria que se haría esto , porque obvia mente se redujo el espacio interno y amplió la movilidad y dio muy buen aspecto pero si falta la intervención del embellecimiento

TIENE LA PALABRA EL PADRE JAIRO

Si vamos ahora a trabajarle a colocarle la entrada principal por donde fue el original ahora se pinto un poquito porque de todas maneras es escaso de recursos y nos deben unas platicas entonces ,pero cuando lleguen vamos a emprender nueva mente la reforma para volverle como lo original al colegio y así embellecerlo ahora ya está de rector el padre Miguel Darío Córdoba que fue rector muchos años del san francisco de asís ,el que me remplazo a mí , pero yo



Acta N° 149 del 11 de septiembre de 2015 11 de 14

¡Actuaciones Responsables!

sigio porque soy el representante legal de del colegio en la parte administrativa financiera y entonces queremos como embellecerlo y darle como toda la altura a lo que se merece , no solamente al colegio si no Bello

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Padre créame que muchos de acá de los que están presentes, seguramente con la ayuda de Dios seguramente van a repetir concejo y vamos a colaborarle en todo lo que podamos colaborarle a esta hermosa institución educativa, Muchas gracias a ustedes dos y también agradecerle al doctor Jorge Iván Mejía en representación de la administración municipal específicamente la secretaria de hacienda que ha venido colaborándonos con este proyecto de acuerdo gracias Jorge Iván, continuamos con el orden del día señor secretario

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Que quede en el acta la asistencia de los siguientes concejales

LEON FREDY MUÑOS LOPERA
NABOR ALEXANDER CASTAÑO CANO
GABRIEL JAIME TABARES BAENA

Asistencia total de todos los concejales

3. COMUNICACIONES

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Hay comunicaciones sobre la mesa



Acta N° 149 del 11 de septiembre de 2015 12 de 14

¡Actuaciones Responsables!

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

No hay comunicaciones señor presidente

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Continuamos con el orden del día

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

4. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Hay proposiciones sobre la mesa señor secretario

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

No hay proposiciones señor presidente

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Hay varios

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

En varios, honorable concejal Gabriel Jaime Tabares



Acta N° 149 del 11 de septiembre de 2015 13 de 14

¡Actuaciones Responsables!

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL GABRIL JAIME TABARES

Gracias presidente un saludo a usted y la mesa directiva mis compañeros concejales, un saludo muy especial a los invitados el día de hoy a los jurídicos, presidente para convocar a la comisión económica mañana a las 9:00 am el día de mañana al primer debate al proyecto de acuerdo 021, era para eso señor presidente gracia

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Le ruego a los comunicadores a la doctora Carmen y al señor Juan Carlos comunicarle al resto de la comisión de asuntos económicos para que estén prestos a las 9:00 am a esta citación del honorable concejal presidente de económicas Gabriel Jaime Tabares algún otro honorable concejal continuamos con el orden del día

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Está agotado señor presidente

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLÁS ALZATE MAYA

Agotado el orden del día levantamos la sección y citamos para el día de mañana las 8:00 am



¡Actuaciones Responsables!

Gracias a todos y feliz día.

Acta N° 149 del 11 de septiembre de 2015 14 de 14

Nicolás Alzate maya
Presidente del Concejo

Carlos Arturo Carmona Rodríguez
Secretario del Concejo

Carlos Mario García